

Jueves 30 de julio 2015

El Financiero Por qué es difícil medir el ingreso de los hogares en las encuestas

PARAMETRÍA / EL FINANCIERO Aquellos que nos dedicamos a hacer encuestas de opinión pública y de mercado, sabemos que ciertos temas son difíciles de medir de manera adecuada por las características mismas del asunto que se está estudiando. Por ejemplo, es sabido que en las encuestas de victimización suele reportarse un mayor número de víctimas de las que hubo en realidad porque las personas no recuerdan con exactitud cuándo ocurrió el delito. Es decir, cuando se le pregunta a la gente si fue víctima de algún delito en los últimos seis meses, y el delito ocurrió hace 7 meses o un poco más, los encuestados suelen decir que sí han sido víctimas de la delincuencia por diversas circunstancias -ya sea porque fue un evento traumático, porque esperan que se haga justicia, etc.-, y se tiende a sobreestimar la tasa de victimización. P.C. INEGI, ingreso, encuesta Peso se recupera y corta racha perdedora; gana 7.35 centavos

ESTEBAN ROJAS Los participantes del mercado cambiario nacional, incrementaron sus posiciones en pesos, animados en parte, por la decisión de la Reserva Federal de los Estados Unidos de mantener su tasa de referencia sin cambio y por una toma de utilidades, producto del fuerte avance que había mostrado el dólar en sesiones anteriores. El denominado dólar spot cerró ayer en 16.2345 unidades a la venta, con lo que se alejó de su máximo histórico de 16.308 establecido en la jornada previa. En el día, el peso ganó 7.35 centavos, equivalente a 0.45 por ciento. Esta recuperación es la más fuerte desde el pasado 10 de julio. En operaciones de ventanilla o de menudeo, el billete verde se vendió alrededor de 16.53 pesos. La moneda nacional puso un alto a cinco máximos históricos consecutivos que había registrado el dólar. En los últimos diez días, el peso había perdido 4.04 por ciento. Conforme era ampliamente esperado, la Reserva Federal de los Estados Unidos dejó sin cambio su tasa de referencia en el rango de 0.0 a 0.25 por ciento, nivel que mantiene desde diciembre del 2008. P.C. tipo de cambio Reforma Sube dólar a \$16.77

Por Adriana Arcos Cd. de México México (30 julio 2015).- El peso mexicano se deprecia esta mañana 1.33 por ciento frente a su par estadounidense. El dólar se cotiza en 16.77 pesos a la venta y 16.17 a la compra, 22 centavos arriba de su cierre de ayer en ventanillas de Banamex. De finalizar en este nivel, marcaría un nuevo máximo histórico, que hasta el momento es de 16.60 pesos. El encarecimiento del dólar se da luego del anuncio de que la economía estadounidense creció 2.3 por ciento a tasa anual en el segundo trimestre de 2015, impulsada por una recuperación en el gasto del consumidor, de acuerdo con un comunicado del Departamento del Comercio. La mejora en la economía de aquel país facilitaría la decisión de la Reserva Federal a elevar la tasa de referencia, que justo ayer mantuvo entre cero y 0.25 por ciento y dijo que la elevaría una vez que observara mayor mejora en el mercado laboral y la inflación se elevara a su objetivo del 2 por ciento. Este último indicador podría verse favorecido por mayor demanda de los consumidores. P.C. tipo de cambio Prevén estabilización de crudo este año

Por AP y Reuters Moscú Rusia (30 julio 2015).- La Organización de Países Productores de Petróleo (OPEP) y Rusia prevén que el mercado global de hidrocarburos tenga mayor balance y estabilidad el próximo año tras las recientes caídas en los precios. El secretario general de la OPEP, Abdulá al-Badri, dijo tras reunirse con el ministro de Energía ruso, Alexander Novak, que no anticipa un mayor descenso en los precios del energético. La OPEP espera que la creciente demanda de petróleo evite una mayor caída en los precios. En junio la OPEP decidió no reducir su producción en un intento de mantener su participación del mercado global ante el aumento en la producción de petróleo de esquisto en Estados Unidos. Rusia, que no forma parte de la OPEP pero es el principal productor de petróleo crudo del mundo y depende en gran medida de los ingresos de la venta de hidrocarburos, tampoco ha reducido su producción. "No esperaríamos que vayan a caer debido a que la demanda está creciendo", sostuvo el secretario general de la OPEP. La Organización produce casi un 40 por ciento de la producción mundial de crudo. P.C. OPEP, sector energético, petróleo, economía mundial Crece 2.3% PIB de EU Por Reuters Washington DC Estados Unidos (30 julio 2015).- La economía de Estados Unidos se aceleró en el segundo trimestre, ya que una recuperación en el gasto del consumidor contrarrestó una floja inversión del gasto en equipamiento de las empresas, sugiriendo un impulso estable que podría acercarse más a la Reserva Federal a un alza de tasas de interés este año. El Producto Interno Bruto de Estados Unidos se expandió a un ritmo del 2.3 por ciento a tasa anual, dijo el Departamento de Comercio. El PIB del primer trimestre, previamente reportado como una caída del 0.2 por ciento, fue revisado para mostrar que subió a una tasa del 0.6 por ciento. La cifra del PIB en el segundo trimestre estuvo algo por debajo de las expectativas de los economistas, que esperaban una tasa del 2.6 por ciento. Los economistas prevén que el crecimiento se fortalezca en el segundo semestre del año, ya que el gasto al consumo será apuntalado por mejoras en la creación de empleos. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico

Advierten bajo crecimiento turístico Por Dayna Meré Cd. de México México (30 julio 2015).- Una baja en el presupuesto del sector turismo para 2016, podría desacelerar el crecimiento que la industria ha registrado en los últimos años, según especialistas. Francisco Madrid, director de la Facultad de Turismo de la Universidad Anáhuac México Norte, dijo que difícilmente puede imaginarse un mejor año para el turismo mexicano que en 2014, ya que los datos duros son, por demás, elocuentes. "Crecimiento en las llegadas de turistas de internación del 9.6 por ciento, de 16.6 por ciento en el ingreso de divisas, de 20.5 por ciento en las llegadas de los turistas internacionales, de 27 por ciento en el número de cruceristas y, de manera por demás destacada, de 36.8 por ciento en lo que se refiere al saldo de la Balanza Turística", señaló. Agregó que en el Presupuesto de Egresos de la Federación, el ramo presupuestario Turismo recibió 7 mil 344.9 millones de pesos, lo que supone menos de dos milésimas partes del total presupuestal, el también presidente de la Comisión de Información y Análisis Turístico del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET). Madrid añadió que si bien es probable que no sea adecuada una comparación directa, no deja de sorprender que el turismo representa 8.7 por ciento del Producto Interno Bruto del País, y que el gasto público en turismo es mucho más eficaz que en el sector agropecuario que recibe 12 veces más recursos presupuestales. Pablo Azcárraga, presidente del CNET, dijo que México tiene una oportunidad para seguir creciendo en turismo a ritmo acelerado. "El no limitarnos a

temas presupuestales con fines de promoción, debe poder lograr la meta de crecer el interés de viajeros de EU a México", señaló. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. turismo El Economista Sin reformas, FMI descarta acercamiento con Grecia AFP Washington.- El FMI no participará de un plan de ayuda a Grecia hasta que Atenas no haya aceptado un completo plan de reformas y los europeos hayan consentido un alivio de la deuda, dijo el jueves uno de sus funcionarios. "Para asegurar una sustentabilidad a mediano plazo son necesarias decisiones difíciles de los dos lados (...), decisiones difíciles en Grecia sobre reformas y decisiones difíciles por parte de los socios europeos de Grecia sobre un alivio de la deuda", indicó este alto funcionario del Fondo Monetario Internacional (FMI), que pidió mantener el anonimato, asegurando que esto no ocurrirá antes de varios meses. "El FMI solo participará una vez que se den estas dos condiciones". Mac P.C. FMI, Grecia, economía mundial Banxico ve deterioro de la economía mexicana REUTERS El Banco de México dejó sin cambios la tasa de referencia en 3.0% este jueves, mencionando un deterioro del balance de riesgos para la economía y comunicó que espera que la inflación permanezca por debajo de la meta oficial. La autoridad monetaria señaló en un comunicado que espera que la volatilidad de los mercados financieros internacionales se agudice y advirtió que prevalece el riesgo de que la depreciación del peso contamine las expectativas de inflación. En su anuncio de política monetaria, el instituto central expuso que esta decisión se tomó debido a que se estima que la postura monetaria vigente es conducente a afianzar la convergencia de la inflación a la meta permanente de 3.0 por ciento. P.C. Banco de México, sistema financiero Confianza económica de zona euro, en máximo de cuatro años REUTERS La confianza en la economía de la zona euro tocó un máximo de cuatro años en julio ya que el ánimo en la industria, el sector servicios y el comercio minorista mejoró pese a que la confianza del consumidor se redujo, según una encuesta publicada el jueves. El indicador de sentimiento económico mensual de la Comisión Europea se situó en 104.0 en julio, frente a los 103.5 de junio y por encima del pronóstico de 103.3 de acuerdo a un sondeo entre economistas realizado por Reuters. P.C. zona euro, economía mundial Seguirá volatilidad en las divisas de AL YOLANDA MORALES El Fondo Monetario Internacional (FMI) anticipa mayor volatilidad en las monedas latinoamericanas una vez que se presente el alza de tasas de la Reserva Federal de Estados Unidos. De acuerdo con la directora gerente del Fondo, Christine Lagarde, el cambio en las tasas de la primera economía afectará a los mercados y continuarán reflejándolo las divisas. "La volatilidad de las monedas —de América Latina— podría acrecentarse cuando la Fed cambie su política monetaria e incrementa las tasas de interés, lo que sí afectará a los mercados", explicó Lagarde en una conferencia en línea. P.C. FMI, sistema financiero, economía mundial La Jornada Repunta economía de EU; 2.3% al segundo trimestre Por Ap Washington. Después de un invierno difícil, la economía de Estados Unidos registró un repunte sólido en el trimestre abril-junio, impulsada por el aumento del gasto del consumidor y una apreciación del dólar frente a otras divisas que se reflejó en un aumento del comercio con el exterior. La economía también alcanzó a tener cierto crecimiento en el primer trimestre, revirtiendo cálculos anteriores de que la economía se contrajo al iniciar el año. El Departamento de Comercio informó el jueves que el Producto Interno Bruto, la suma total de los bienes y servicios de la economía, creció a tasa anual de 2.3% en el segundo trimestre. El gobierno agregó que según la cifra revisada, el PIB del primer trimestre aumentó 0.6%, en lugar de haberse encogido 0.2% como se calculó previamente. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico Sale Banco de México al rescate del peso Por Juan Antonio Zúñiga México, DF. Una vez que el dólar Fix, que es la divisa utilizada para el pago de obligaciones en moneda extranjera, alcanzó un precio de 16.4512 pesos, 1.5 por ciento arriba de la víspera, el Banco de México sacó a la venta 200 millones de dólares de la reserva del país para atenuar la depreciación del peso mexicano. Con esto, el banco central intervino en el mercado abierto con 250 millones de dólares para disminuir la presión sobre la moneda nacional; lo cual logró parcialmente al reflejarse en una disminución de 2 centavos en la venta al público en las ventanillas de los principales bancos operadores de divisas, donde el dólar se vendía a 16.65 pesos antes del cierre de las operaciones de hoy. Entre tanto, en las grandes operaciones interbancarias, la divisa estadounidense se situaba a un precio de 16.3043 pesos por unidad, alrededor de 7 centavos arriba de la cotización con la que terminó en la jornada anterior. P.C. Banco de México, tipo de cambio El País La inflación interanual se sitúa en el 0% en julio EFE Madrid 30 JUL 2015 - 10:49 CEST5 La inflación interanual en España se situó en el 0% en julio, una décima por debajo de la tasa de junio, debido al abaratamiento de los carburantes, según el indicador adelantado del índice de precios de consumo (IPC) publicado este jueves. Este indicador proporciona un avance del IPC que, en caso de confirmarse a mediados de agosto, supondría un cambio en la tendencia ascendente que había registrado en los últimos cinco meses y que había llegado a terreno positivo en junio, cuando subió el 0,1%. P.C. inflación La Fed mantiene abierta la puerta a subir los tipos de interés antes de 2016 AMANDA MARS Washington 29 JUL 2015 - 21:37 CEST6 La Reserva Federal estadounidense (Fed) anunció este miércoles lo que ya estaba descontado, que mantenía el precio del dinero en el rango del 0 al 0,25% en que lleva instalado desde finales de 2008, y dejó la puerta abierta a empezar a subir los tipos en su próxima reunión, en septiembre o diciembre. La expectación por lo que pasara en Washington se centraba en las palabras clave del comunicado, si permitían adivinar si la subida del precio del dinero tendría lugar tras el verano o bien en la última reunión del año, las dos principales apuestas del mercado, aunque no puede descartar siquiera el arranque de 2016. P.C. Fed, reserva federal La depreciación del euro limita el impacto en empresas españolas CRISTINA DELGADO Madrid 29 JUL 2015 - 20:07 CEST3 Las empresas españolas aceleraron durante la crisis su internacionalización. La diversificación de mercados, sin embargo, supone también asumir más riesgos: las ventas en moneda extranjera están expuestas a los cambios de las divisas. La fuerte depreciación del peso mexicano, el real brasileño o el peso chileno puede lastrar la segunda mitad del año los balances de algunas compañías con fuerte exposición. Sin embargo, de momento, la debilidad del euro frente al dólar permite amortiguar en parte las devaluaciones de las monedas emergentes y sortear la bajada del negocio. P.C. tipo de cambio